

# 弁当たち 7

コイン通り街づくり委員会

さすがお金が生まれるまち  
造幣局のある五日市のコイン通り。  
みんなが集まって街づくりを  
はじめて10年が過ぎ、  
今は神様までが  
やってくる賑やかな街になりました。

# みんな集まれ！七福神弁当 神様もやっこくる？

## コイン通り街づくり委員会



春の小川の川エビ出現  
元気に老いて寿、寿

毘沙門天は多聞天  
まちづくり協議制度を  
武器として  
雑多の意見を  
良く聞いて  
雑魚天のように  
深い味わいのある街

幟をホッタテ、パレードだ。  
ゆったりお腹を引きしめよう

俄に乗ってる大黒様  
大地に大きく根を張って  
花も実もなる豊穡の神

祭りだ、めで鯛！  
みんなニコニコえびす顔

日本に三つの造幣局  
コインどおりの  
フクの神

芸と財宝授ける弁才天  
キラリ金粉  
心の金持ち

コイン通り街づくり委員会  
活動分野:まちづくり  
発足年:平成10年(1998年)  
連絡先:広島市佐伯区五日市中央四丁目15番3号  
コイン通り商店街振興組合内  
電話 082-923-1351  
HP <http://www.coindori.jp/>

### 鯛 恵比寿く祭り倶楽部

コイン通りは季節ごとのいろ  
んな祭りがあり、みんなお祭りを  
楽しんでニコニコ恵比寿顔です。

4月には桜祭り、造幣局の「花  
のまわりみち」、さくらパレ  
ード、6月にはあんず収穫祭、7月  
には土曜夜市、地蔵祭り、9月は  
金持ち祭り、10月には秋祭りが行  
われます。

コイン通り街づくり委員会  
は、このうち、あんず収穫祭、地蔵  
祭り、金持ち祭り、さくらパレ  
ードを主催しています。これらは祭  
りクラブが中心になって発案し、  
実行委  
員会が  
実施し  
ていま  
す。



あん  
ず祭り  
は、街  
路樹の  
あんず  
の木に  
ちなん  
で平成  
10年9  
月に第  
1回を  
開催し  
ました。  
翌11年  
からは、  
あんず  
の実が  
なる6  
月にあ  
んず収  
穫祭も  
開催し  
ていま  
す。

その後、平成13年から、9月の  
あんず祭りを「金持ち祭り」と名  
を変え、発展的変更を遂げまし  
た。平成18年からは平成16年に設  
置された金持ち地蔵にちなん  
で子ども達を中心に地蔵祭を実施して  
います。

### ホタテ 布袋くさくらパレード

毎年、造幣局の花のまわりみち  
が一般開  
放される  
日にあわ  
せ、コイ  
ン通りを  
片側通行  
止めにし  
て行って  
います。



佐伯区  
のいろ  
いろな  
な団体  
が参加  
。年々  
、参加  
者が増  
えています  
。さくら  
パレード  
は、平  
成12年  
4月、  
コイン  
通り歩  
道のカ  
ラー舗  
装完成  
を記念  
して始  
めました。

### フク 福祿寿く全日本金持ち学会

全国に3か所しかない造幣局に  
ちなん  
で、「み  
んな楽  
しく金  
持ちに  
なるう  
」をキ  
ャッチ  
フレー  
ズに「  
全日本  
金持ち  
学会」  
を設立  
しまし  
た。金  
持ち稲  
荷や金  
持ち地  
蔵を設  
置し、  
金持ち  
祭りを  
開催し  
ていま  
す。豊  
かな心  
の金持  
ちにな  
って福  
を呼び  
込もう  
という  
ことで  
、フク  
(ふぐ)  
をおか  
ずに入  
れまし  
た。

毎年、金持ち祭りの日には神事  
と全日本金持ち学会の総会が開催  
されます。また、この動きを踏ま  
えて金持ち神に会える街の整備が  
計画されました。

### 金粉 弁才天、金持ち神に 会える街プロジェクト

弁才天は「才」が「財」の音に通じることから財宝の神様とされ  
ています。

造幣局を社に、コイン通りを  
その参道と見立ててミニメン  
トを設置しました。金箔貼り体  
験や金持ちブランド品の開発も  
しています。

金箔貼り体験にちなんで、金  
粉をお弁当にあしらいました。  
「金持ち神に会える街プロジェ  
クト」は、五日市商工会を中心  
に街づくり委員会、市立大学、広島  
工業大学などが集まって取り組  
んでいます。

ゆくゆくは造幣局、植物公園  
なども連携して、平和公園と  
宮島の中間に位置する観光地に  
仕上げてい  
きたいと意  
気込んでい  
ます。



### 大根 大黒天、 コイン通り花クラブ

通りに花を咲かせる打出の小  
槌を持った大黒天。大黒天を大  
根に見立てました。南北1千400  
mの通り沿いに植えられた、ア  
ンズ78本、ハナミズキ45本、花壇  
126ヶ所が活動場所です。

花クラブは、平成10年以來、バ  
ザーなどで集めた自主財源で毎  
月1回(花の苗植え時は2、3  
回)、花の育て方、管理の仕方を  
勉強し、水やり、草むしり、清掃  
活動をして今日にいたっていま  
す。

### 海老 寿老人、 春の小川復活大作戦

昔のように小さな生き物で溢  
れた、歌にもあるような春の小  
川を復活させたいと、「春の小川  
復活大作戦」を始めました。川が  
復活すれば川エビも棲むよう  
なるかもしれません。エビは海  
老。老の字から寿老人にみたて  
ました。

平成13年  
9月に、地  
元の五日市  
中学校の生  
徒と一緒に  
に、ドジョ  
ウ、メダカ、  
ヌマエビ計  
7千匹を放  
流。その後、月1回のペースで、  
植物を植えたり、再度、メダカを  
放流したりしています。



### 雑魚天 毘沙門天、 デザイン倶楽部

街並みをつくる上でのルール  
「街づくり協定」を策定し、建築  
工事や看板等がつくられる時  
に、事前に建築主と協議を行っ  
ています。

「街づくり協定」は法的な強制  
力はありませんが、協力をお願  
いしています。具体の協議はデ  
ザインや建築の専門家の方で構  
成する委員会が行います。協定  
の主な内容は、

- ・歩行者の憩いの場とするた  
め、建物の1階壁面を道路境  
界線から1m以上後退しその  
部分は駐車場にしない
- ・街の賑わいを出すため、低層  
階は、極力店舗にする  
などです。

区役所建築課の協力で、建築  
主に街づくり委員会と協議をす  
るように言ってもらい、成果を  
あげています。



# COIN STREET

### 発足のいきさつ

きっかけは商店街振興組合の「C.I.  
事業」です。この中で「花ハッピーコイン通  
り」というキャッチコピーのほかにいろいろ  
なまちづくりの提案がまとめられました  
が、その中の建築物事前協議制度を  
実施に移したいと区役所建築課に相談し  
たのが始まりです。

その後1年間、協議制度の勉強会をや  
り、ルール案をまとめ、いよいよ商店街振  
興組合だけでなく広く住民や地主の  
人、大学の先生など応援団にも加わって  
もらい、「コイン通り街づくり委員会」を  
立ち上げました。この発足会で現在の花  
クラブ、デザイン倶楽部など4つの部会  
がスタートしました。

それから10年。今では全日本金持ち学  
会、あんず祭り・地蔵祭り・さくらパレ  
ードなど各種行事を行う実行委員会など  
たくさんの方がおり、それぞれユニーク  
な取り組みを行っています。

全日本金持ち学会は、「お金」にまつわ  
る名物を作り、景気のいい話で不景気を  
吹き飛ばしたいと、鳥取県の金持(かも  
ち)神社のお取り次ぎ所や金持ち稲荷の  
設置などを実現させてきました。

「金持ち神に会える街プロジェクト」で  
は、造幣局を社に見立て、コイン通りを  
その参道と位置付けて、日常と少し違っ  
た体験のできる作品を計20点コイン通り  
に設置しました。ささやかな願いを叶え  
てくれる金箔を貼られた郵便ポストと  
電話ボックスなどユニークで楽しい作品で  
す。

あわせて、気軽に参加できる金箔貼り  
体験や金持ちブランド品の開発などに  
取り組んでいます。